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Fusions-Showdown

im November 2020

Suhr Der Gemeinderat will aufdie Wintergmeind 2020 hin «sehr viel in die Kommunikation»
zum «Zukunftsraum Aarau» investieren

VON UELI WILD
Der nachste Enischeid der Gemeinde-versammlung zum Fusionsprojekt «Zu-
kunftsraum Aarau», sagte Suhrs Ge¬meindeprasident Marco Genoni am In¬fo-Forum vom Montagabend, sei der
entscheidende. Wenn es optimal laufe,liess Genoni durchblicken, konne der
Entscheid an der Sommergmeind imJuni 2020 fallen, wahrscheinlicher sei
jedoch der Novembertermin 2020.Sagt der Souveran dann Nein, ist Suhraus dem Projekt einer «neuen Kantons-
hauptstadt» ausgeschieden. Sagt er Ja,so glaubt der Gemeindeprasident, seidie Fusion perfekt. Es gibt zwar sparernoch eine Volksabstimmung iiber den
definitiven Fusionsvertrag. Marco Geno¬
ni geht aber davon aus, dass das «nurnoch die Umsetzung» eines allfalligen
positiven Grundsatzentscheids vom No¬vember 2020 sein werde und dass die-ser Entscheid, am Ende nicht mehr um-
gestossen wiirde.Als die Zukunftsraum-Gemeinden imMarz den weiteren Fahrplan bekanntgaben, wurde auch mitgeteilt, dass der
Prozess bis zur Absegnung des Fusions-
analyse in Suhr mehr Zeit beanspru-chen werde als in Aarau, Densbiirenund den beiden Entfelden. Marco Ge¬
noni liess damals gegeniiber der AZdurchblicken, dass er davon ausgeht,
dass die beim nachsien Gmeinds-Ent-scheid unterliegende Seite das Referen¬dum ergreift und es in Suhr schondann zu einer Urnenabstimmungkommt. Bis jetzt hielten sich in Suhr
die Fusionsbefiirworter und die Gegnerungefahr die Waage.
«Viel Dynamik» in Densburen

Die allfalligen Entscheide iiber die Ver-trage zu den Fusionsprojekten Densbii-ren-Aarau und Oberentfelden-Unterent-felden-Aarau sollen noch in der laufen-
den Lcgislatur fallen. Die Volksabstim-mungen zum Fusionsprojekt Suhr-Aarausind dagegen erst fur Herbst 2022 vorge-sehen. Zuerst soli iiber die Fusion Dens-buren-Aarau entschieden werden, dann
iiber jene der beiden Entfelder Gemein-den mit der Stadt Aarau. Am Info-Forumaus dem rund 70-kfipfigen Plenum auf

Marco Genoni mdchte eine breite Diskussion iiber den Zukunftsraum.
den Umstand angesprochen, dass Dens¬buren nun auch Fusionsabklarungen mit
Herznach und Ueken vornehmen will,sagte Suhrs Gemeindeprasident: «Dasieht man, wie viel Dynamik da drin
steckt.»Da der Gemeinderat den massgeben-den Entscheid im November 2020 er-wartet, will er nach Genonis Wortenauf diesen Zeitpunkt hin «sehr viel in
die Kommunikation investieren». Ziel

sei es, moglichst iibersichtliche undneutrale Informationen zu liefern undeine moglichst hohe Beteiligung an derWintergmeind 2020 hinzukriegen. DieVorbereitung soil rund ein Jahr vorherin die Wege geleitet und mit der Einset-zung einer Suhrer Arbeitsgruppe ver-
bunden werden. Aus dem Plenum wur¬de die Frage aufgeworfen, was im Falleeiner Fusion denn mit all dem Personal
auf den Gemeindeverwaltungen passie-

re. Das sei etwas vom ersten, was imRahmen der Fusionsanalyse angepacktworden sei, antwortete Marco Genoni.
Er stellte auch in Aussicht, dass die ent-sprechenden Ergebnisse demnachstpublik gemacht wiirden.
Querungshilfe bei der BarenmatteVizegemeindeprasidentin CarmenSuter ging auf mehrere Fragen ein, dieoffenbar im Zusammenhang mit der
Neugestaltung des Kantonsstrassenab-schnitt «Baren» - «Kreuz» an den Ge¬
meinderat herangetragen worden wa-ren. Unter anderem machte sie deut-lich, dass es bei der «Baren»-Kreuzung
wieder Fussgangerstreifen und eineAmpelanlage geben wird. Auf Hohe Ba¬
renmatte werde es zudem auf der Bern-strasse fur die Fussgiinger eine Que¬rungshilfe, nicht aber einen Fussgan¬gerstreifen geben. Zuvor schon hatte
Gemeindeprasident Genoni bestarigt,dass im August dieses Jahres auf derTramstrasse zwischen «Baren» und
Post ein Fussgangerstreifen aufgemaltwerde. Ausserdem werde die verspro-
chene Einspurstrecke fur die Velofah-rer in Richtung Post realisiert.
Skepsis gegeniiber Steufelerbach

Die mehrheitlich von Skepsis geprag-ten Reaktionen aus dem Plenum diirf-
ten dem Gemeinderat gezeigt haben,dass das Projekt einer Wiederbelebungdes Steufelerbachs nicht nur auf Begeis-terung stosst. Zu glauben, dass so ein
Rinnsal mit 2 Liter Wasser pro Sekundeaus dem Stadtbach einen Klima-Effekthaben werde, sei Illusion, hiess es etwa.Und schon der historische Steufeler¬bach sei im Sommer jeweils vollig ausge-
trocknet. Fische und andere Lebewesenim Bach wiirden unter solchen Umstan-den jammerlich zugrunde gehen. Ge¬meinderat Thomas Baumann konterte,
die Summe diverser Massnahmen ma-che den Klima-Effekt aus, nicht ein ein-zelnes innovatives Projekt wie ein klei-
nes Fliessgewasser. Dieses soil via Dorf-zentrum, Schulanlagen und Zopfmatte
zur Suhre hinunter fiihren. Ein Votantausserte auch Sicherheitsbedenken fiirden Fall, dass das Bachlein offen iiberdas Schulgelande gefiihrt werde.


